

*20 del mismo mes, firmada por ciudadanos de lo más respetable del país. Así se quitó a Barrios el título que ridículamente se le había conferido y que para él, es verdad, carecía de importancia.*

11 de Setiembre

1842.—El pueblo de esta capital se alza contra Morazán y su soldadesca, los ataca y reduce a sus cuarteles, y es secundado inmediatamente por las demás poblaciones de la provincia de San José y las de Heredia y Alajuela, en masa, a pesar de no haber telégrafos que transmitiesen con rapidez la noticia.

Así principió la jornada memorable de la inmensa mayoría de la nación contra quien, por su sola fuerza y auxiliado por circunstancias adversas para nosotros, había invadido nuestro territorio cinco meses antes, derrocado el gobierno nacional de don Braulio Carrillo y ocupado el lugar de éste, con la única mira de servirse de los costarricenses y sus recursos para la empresa de reconstitución de la república federal de Centro América.

Rechazados varias veces Morazán y los suyos, soldados aguerridos y aventureros, hasta por las mujeres, que combatían valerosamente al lado de los hombres, pudo al fin, después de más de tres días de sitio riguroso, escapar aquel jefe, huyendo por la carretera hasta la ciudad de Cartago, donde se ocultó. Este fue el término natural de la guerra,